
Sehr geehrte Damen und Herren,  

Seit über 20 Jahren bin ich Gemeindevertreter und ebenso lange leite ich als 

Vorsitzender unseren Bauausschuss. Wenn ich dort auch nur annähernd so 

gearbeitet hätte wie hier im Dialogforum, dann hätten wir in dieser Zeit nicht 

einen einzigen B-Plan neu aufgestellt oder geändert – nicht einen einzigen. Und 

ich behaupte einfach mal, dass wir weit über 90% einstimmige Beschlüsse 

gefasst haben.  

Ich will damit sagen, dass das Bemühen um einvernehmliche Beschlüße und 

ergebnisorientierter Arbeit sich nicht ausschließen müssen. 

Ein um’s andere Mal bin ich immer wieder über die Protokollführung des 

Dialogforums erschüttert und sprachlos. Die meiste Energie wird dazu 

verwendet diese meist bereits vorgefertigten Protokolle  möglichst inhaltsleer 

oder nichtssagend zu gestalten, was denn darin gipfelt, dass inhaltsschwere 

Sätze wie „…Bericht/Vortrag wurde zur Kenntnis genommen“ darin zu finden 

sind.  

Kein Ergebnis,  

keine Forderung,  

kein Arbeitsauftrag  

keine Diskussionsinhalte – nichts, aber auch gar nichts davon zu finden. 

Und genau dies, meine Damen und Herren, genau dies spiegelt sich ebenso in 

den Ergebnissen des gesamten Dialogforums wieder!  

So kann man zwangsläufig nur zu dem Fazit kommen, dass das ganze 

Dialogforum eigentlich nur eine Alibiveranstaltung darstellt und den wirklich 

Betroffenen lediglich als Beruhigungspille verabreicht werden soll. 


